

HERIDOS EN LA CARRETERA DE ACOSTA SUIZA NO COOPERA EN EL CONFLICTO RUSO-CHINO

Suiza no prestó cooperación para el arreglo ruso-chino

Berna, 18.—No fué posible en negociaciones norteamericanas prestar cooperación a la intervención proyectada en el conflicto ruso-chino.

Suiza incultivaba relaciones con Rusia pero tampoco deseaba participar en esa acción, si ansiando toda clase de éxito a esas gestiones.

Comentarios acerca del desarme

Berlín, 18.—Vosszeitung anuncia en París que el consejo de gabinete presidido por Tardieu había resuelto las siguientes líneas directivas para próxima conferencia del desarme naval. Este desarme naval deberá relacionarse con el desarme general, terrestre, naval y aéreo.

La conferencia de Londres deberá atenerse estrictamente a los principios de la liga, quiere decir, deberán consultarse las pequeñas potencias navales y el desarme deberá relacionarse a las necesidades de los distintos países en vez de regirse por cocientes proporcionales de carácter uniforme.

Según Vosszeitung las reclamaciones de Italia son por conseguir la paridad naval con Francia, este sería un nuevo medio de presión para obtener concesiones y rectificaciones de fronteras en Túnez.

Gastos que motiva un auxilio

Berlín, 18.—Severing dijo en el Reichstag que el socorro a los aldeanos rusos de origen alemán y que están refugiados en Alemania, motivaría gastos por seis millones de marcos.

Alemania importa oro

Berlín, 18.—Han llegado dos millones de pesos oro argentinos adquiridos por Reichsbank.

Por la exportación de este oro el peso argentino ha sufrido hoy una baja brusca bajando dos puntos cuatro décimos y hasta uno setentitres décimos por marco.

Regreso de explorador

Madrid, 18.—Ha regresado el explorador alemán doctor Ado Baesslerer quien recorrió más de mil kilómetros del gran Chaco encontrando aborígenes totalmente desconocidos.

El gobierno ruso prohíbe la noche buena

Moscou, 18.—Oficialmente anuncia el gobierno soviético despliega activa propaganda contra la celebración de las fiestas de navidad para cuya oportunidad ha ordenado se organicen muchas demostraciones pública ateístas. Las ventas de los arboles de navidad ha sido prohibida, amenazando con severos castigos a quienes sigan con esa vieja costumbre tan arraigada.

Cambio español

Madrid, 18.—Cambio moneda francesa 28.50; libras esterlinas 35.26; dólares 7.215.

El rey Alfonso recibió a la escritora Concha Espina

Madrid, 18.—El rey ha recibido a la escritora Concha Espina hija, a la que felicitó el rey por la próxima boda.

Mala situación de una compañía naviera inglesa

Londres, 18.—Hablase en círculos navieros de la necesidad de sanear la situación financiera de la compañía naviera Royal Mail inglesa, mediante la prolongación de un empréstito por dos o medio millones de libras esterlinas que se amortizará desde el próximo otoño con subvención oficial o mediante reducción del capital de las acciones sobre las cuales no se ha distribuido ningún dividendo.

El presidente del directorio de la Royal Mail Lord Kysant ha declarado abiertamente que la cancelación de este empréstito sería imposible en la forma prevista.

El presidente Hindenburg ha arreglado la situación del Gabinete

Berlín, 18.—Gracias a la intervención del Sr. Presidente Hindenburg quien recibió a Schacht se ha realizado un buen acuerdo entre Schacht y gabinete ale-

mán sobre programa financiero.

Partidos gobiernistas pusieron de acuerdo sobre el instantáneo aumento del impuesto sobre el tabaco y de la cuota patronal al seguro contra desocupación hasta fines de junio próximo mientras queda impuesto sobre la cerveza reservándolo para deliberaciones posteriores.

Sábese Schacht que en estos nuevos impuestos está de acuerdo y abandona la resistencia contra opositores al empréstito de cien millones de dólares que iba a concederse al gobierno alemán por la casa norteamericana Dillon Read.

La situación financiera de Berlín se salvará mediante el crédito de 45 millones de marcos que serán concedidos por una veintena de bancos alemanes, contra aumento de todas las tarifas públicas a partir del primero de enero.

Inocente asesino

Dusseldorf, 18.—La prefectura de policía declara que ha detenido a Mayer a quien creíase autor del asesinato de 18 mujeres el que ha demostrado su inocencia probando que es ajeno a hechos que se le imputan.

Agrávasela situación minera

Londres, 18.—Agrávase la situación creada por los proyectos de las condiciones del trabajo en las minas Patronos de Escocia anúnciase expodrá el nuevo proyecto que será de la aceptación general. Se anuncia que el comandante Bayrd será ascendido contra almirante.

Llegada de aviadores franceses

Bengase, 18.—Aviadores Lebrix y Rossi aterrizaron en ésta felizmente a las seis de la mañana.

Conferencia lingüística con malos resultados

Amberes, 18.—Con motivo de una conferencia pronunciada sobre cuestiones lingüísticas, un grupo frontista atacó a un miembro de la liga nacional. Con la intervención de la policía prodújose menos el desorden habiéndose hecho algunas detenciones.

Diplomático en viaje

Budapest, 18.—El ministro de España Visconde Gracia Real y su esposa salieron con dirección a Madrid. Les fue dada entusiasta despedida.

Apertura del congreso mental

Sevilla, 18.—En el salón del congreso de la exposición celebróse l' apertura del congreso de higiene mental. Asistieron numerosos médicos de toda España.

Terremoto en el Océano Pacífico

Seattle, 18.—Un fuerte terremoto ocurrió al norte del Océano Pacífico. Los seismógrafos localizan el disturbio en la vecindad de la cadena de la isla Aleutian donde los volcanes se han despertado recientemente en erupción.

Complot comunista

La Haya, 18.—La policía ha practicado registros en los círculos comunistas de Rotterdam Utrecht descubriendo documentos reveladores de la existencia de un complot para promover desórdenes en el país.

Larre Borges y León Challes aterrizaron en una selva

Río Janeiro, 18.—Forzados a aterrizar en una selva por no saber donde estaban el mayor Tadeo Larre Borges, de Uruguay y el teniente León Challes de Francia, estaban a salvo después de un vuelo desde Sevilla sin parar. El aeroplano de los aviadores se rompió al aterrizar y el teniente Challes quedó ligeramente herido.

Vuelo de Jones Williams y N. H. Jenkins al Sur del Africa

Lincolnshire - Inglaterra, 18.—A. G. Jones Williams y N. H. Jenkins en la fuerza real aérea salieron en un vuelo al Sur de Africa, por Francia, el Mediterráneo, el Desierto del Sahara y las selvas Africanas.

Llegará Gino Dalla Ca di Dio. Es el enviado de banqueros en relación con la Colonia Italiana

El señor ministro de fomento en reciente reportaje refirióse a la impartancia de

la inmigración sana en la economía nacional.

En relación con eso de la inmigración existe un contrato firmado por el exsecretario de fomento, señor Fonseca Zúñiga, para establecer una colonia europea, especialmente italiana, en una zona ya señalada de Golfo Dulce donde trabajos preliminares han sido comenzados.

Como el secretario de gobernación, señor Castro Quesada, ha intervenido mu-

cho en la realización de ese negocio, lo interrogamos esta tarde al respecto, y nos dijo:

—Es tan serio el plan de organización de esa empresa que está para llegar al país el Comendador Gino Dalla Ca Di Dio, el mismo que estuvo en pasados meses como enviado de los banqueros italianos que financiarán esa empresa, y que tanto entusiasmo mostró por realizar la obra cuando conoció las condiciones de la

región en que se hará el establecimiento de los inmigrantes.

El Señor Secretario de Seguridad Pública confirma lo de la reconcentración de Nicaragienses

Ayer en breve nota dimos cuenta del rumor circulante de que el Gobierno reconcentraría a algunos nicaragienses de filiación chamorrista que pasando por nuestra frontera Norte y tratando de organizar sus patrullas en territorio nuestro pretendían levantar bandera de sedición contra el actual orden de cosas de su patria. Acerca de esto conversa-

mos con el Secretario de Seguridad Pública, Gral. Quirós, a quien rogamos que nos dijese lo que al respecto hubiese.

El señor Quirós nos dijo: Efectivamente hoy o mañana deben llegar a esta capital cuatro de esos detenidos, entre ellos uno que dicen que es cabecilla, Enrique Tijerino si mal no recuerdo.

El Señor Ministro de Colombia hará un viaje

De buena fuente hemos conocido la noticia de que el Señor Ministro de Colombia, General Don Farabón Pertuz, probablemente

hará un viaje a su patria, y que al respecto, para decidir la partida, no espera más que la tramitación de la licencia respectiva.

Nos visitará un notable pintor peruano

Intelectuales han recibido correspondencia en que se les anuncia la próxima llegada a este país del pintor peruano Malancas, quien

ahora está en Buenos Aires. Malancas, nos dicen, tiene en su arte una obra valiosa. Ahora viaja estudiando.

Acto de clausura del Liceo de Costa Rica

Hoy a la una de la tarde comenzó en el Liceo de Costa Rica el acto de clausura de año lectivo, habiendo concurrido todas las autoridades de educación pública.

El señor secretario, Lic. Cortes, dijo una elocuente alocución de estímulo a la juventud que fue muy bien recibida.

JOYERIA Y RELOJERIA
A. BELLO
RECIBIO PARA NAVIDAD
 Regalos preciosos para señorita y caballeros
 Av. Central
 Teléfono 3106 -o- Apartado 1092
 San José, Costa Rica

FALLECIMIENTO

de don Ezequiel Alvarez Artavia

Anoche falleció en esta ciudad, después de una larga y penosa dolencia con que puso a prueba su fuerte espíritu batallador, don Ezequiel Alvarez Artavia, ciudadano muy distinguido y ya desaparición deplora la sociedad costarricense. Llegue a los deudos del extinto, especialmente a nuestro amigo don Eduardo, la voz expresiva de nuestra condolencia.

Maypole
EL TE DE GUSTO EXQUISITO
 Distribuidores: **URIBE & PAGES**
 DE VENTA EN:
 LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA,
 LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

En un grave accidente automovilístico resultan varios heridos en Monte Redondo

El Agente de Policía de Monte Redondo, señor José Francisco Arias ha informado a la superioridad respectiva sobre un grave accidente automovilístico ocurrido ayer como a las once y media de la noche en un lugar escabroso de su jurisdicción cerca de Vuelta de Jorco.

Se trata de un auto de prueba

El auto de que se trata llevaba placa de prueba y pertenece a la Costa Rica Motor Co. con el número 4, siendo su chofer el señor Francisco Quirós. Iba el auto llevando como pasajeros a la señorita Leticia Villalobos Rojas, y a los señores Célimo Monge Araya, Janiel Salgado e Higinio Chinchilla.

¿Cómo ocurrió el accidente?

Esto es lo que ahora trata de investigar muy seriamente la Jefatura de Tráfico para sentar las responsabilidades correspondientes. Ya oímos decir que la causa original es un poco de alcohol, pero esto no se constatará sino después de levantada la información.

Los heridos

Volcado el auto que quedó casi deshecho entre el precipicio a que fue a dar en su vertiginosa marcha, se encuentran herido el chofer señor Quirós, quien por estar de gravedad, según dice el Agente señor Alvarez, no pudo ser traído y fue dejado con buen cuidado en una casa de Monte Redondo. Luego el Agente señor Alvarez, en un automóvil de su propiedad, se trajo a Célimo Monge Araya que a su solicitud fue conducido a donde unos familiares suyos en Desamparados, y continuó para esta capital con el señor Higinio Chinchilla, a quien llevó al

Hospital de San Juan de Dios, lo mismo que a Salgado, cuya lesión parece que es leve.

No nos queda sino esperar que los heridos recuperen su perdida salud, y que la investigación lleve al camino de la justa sanción.

En la interesante vista hoy informará el Lic. Tinoco

Ayer continuó la vista en la Sala Segunda de Apelaciones en el Proceso Fernández-Pacheco, habiendo terminado su exposición de defensa el Lic. Fernández, y hoy comenzará a informar el Lic. Don Luis Demetrio Tinoco, h. A esta vista asiste mucho público.

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL
 PARA
CIELOS Y PAREDES
Marca "GUARD"
 3/16 DE ESPESOR
 FABRICADO POR
THE BEAVER COMPANY LTD.,
 LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO
 Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"
 32" x 84"
 32" x 132"

FERRETERIA
Miguel Macaya & Cía.
 SAN JOSE -- COSTA RICA

Sección Deportiva A cargo de Pugilista La 'Maffia' Federativa

Pasaron los tiempos de "Agora" en donde los hombres valientes y francos discutían sus asuntos en público. Y esto se hacía porque en aquel entonces todos sabían responder por sus palabras. No había entonces ni el conciliábulo secreto ni voto anónimo en el que se amparan los cobardes y pusilánimes para destilar de sus víceras todo el exceso de hiel.

Y esto que se compagina muy bien con nuestra política, la más de las veces carente de limpieza, se ha entronizado también en el seno de la más antigua de nuestras asociaciones deportivas, "La Federación Nacional" que por sus prácticas de misterio se ha convertido en una verdadera "Maffia". El centro que rige nuestro más popular deporte, debería ser como su índole lo indica, franco y enérgico; pero no es así; las intrigas y componendas unidas a un elástico reglamento, que cada día se le descubren nuevas interpretaciones están dando al traste con el entusiasmo de nuestros clubs.

Hoy día los partidos no se ganan ya en el campo como antaño se hacía, sino que aunque se pierda el juego en el terreno, luego si se tiene mayoría, en la Federación, no hay porqué preocuparse, se apela por cualquier cosa; por ejemplo, 1 minuto de retraso en la presentación al campo; que se pagaron las cuotas con 24 horas de retraso; que los goles estaban torcidos, en fin, con cualquiera de esos argumentos más dignos de tinterillos que de deportistas se puede hoy día ganar un partido. Loado sea Dios por el grado de moralidad a que ha llegado nuestro deporte.

De la sesión verificada anoche en la Federación no tendremos ninguna cosa importante que informar a nuestros estimables lectores, toda vez que los periodistas que decimos la verdad no se nos permite el acceso a la respetable Maffia Federativa.

Suscríbase a EL TIEMPO

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central

- | | |
|--|--|
| 19 Meyerbeer. Segunda Marcha de las Antorchas. | Napolitanas. Quinta serie de orquesta. "El Improvisador". "La Fiesta". |
| 29 Weber. Oberón. Obertura. | 59 Waldtenfel. Retorno de la Primavera. Vals. |
| 39 Albeniz. Cádiz. Serenata. | Miércoles, 18 de diciembre de 1929. |
| „ Albeniz. Granada. Serenata. | El Director |
| 49 Massenet. Escenas | Roberto Cantillano |

¡NO LO DUDE!
 Para que su familia se conserve sana
TOME LECHE PASTEURIZADA
 TELEFONO 2987

Página Literaria y Científica

A la novia muerta

I

Ayer no más los rayos de la aurora se partían en la luz sobre su frente y alzaba la cabeza altivamente como una joven Diana Cazadora.

Nada arredró su planta vencedora; su boca siempre se entreabrió riante cual si no sospechase la fulgente hoz de la Infatigable Segadora.....

Hoy pálida, e inmóvil, y desnuda por siempre está..... Pero su carne muda aún trasciende a paloma y a montaña,

Y en sus ojos vidriosos reverbera la última visión de primavera que se enredó en su lóbrega pestaña.

II

La fui queriendo sin saberlo!... Un día ví que en las redes de su gracia estaba, y mientras más contra mi amor luchaba, más en sus dulces redes me envolvía.

A veces pandereta de alegría; otras, guzla que todo lo encantaba; si le hablaba de versos suspiraba; si le hablaba de amores, se reía....

Creyó su dulce paraíso eterno, sin sospechar que a veces el invierno cambia de ruta y llega solapado....

Y un día, cuando era más dichosa, la Pálida Enemiga Silenciosa llegó a su lecho y se acostó a su lado!

III

Qué bella estaba entre las flores!... Era su escultural belleza evocadora, la de una joven Diana Cazadora, que se quedó rendida en la pradera.

Sólo su grave palidez de cera, sus ojos entornados, sin fulgores, infundían pavor, de esos pavores que llenan toda una existencia entera....

Pobre novia ya muerta!.. Mariposa que en torno de una luz jugó dichosa hasta caer exánime e inerte....

Como su hermana de otro tiempo—Lía— por huir de mis brazos, novia mía, se refugió en los brazos de la Muerte!

RICARDO MIRO

Del vivir sanamente humano

Si el individuo puede ser algo grande, si le fuese dado tener poder, es por la sinceridad que demuestre la sinceridad con que se exponga.

Vivir contento, sencillamente bien, con cariño para todo; no esperar lo que no se crea que sea lo merecido; se vivirá entonces con la pureza necesaria para poder obtener la comprensión de las cosas como son.

No salir de ningún lado hasta que se le pregunte a la conciencia si está bien así como se sale, y si no lo está encontrar el principio del error y compensarlo; será estar siempre por la vía limpia y clara del vivir sanamente humano.

No votar los métodos en que se aprendió la sabiduría del vivir sanamente en parte donde nadie los recoja y entregarlos a personas que se crea que los necesitan será obtener la compensación de más sabiduría.

Yo he conocido personas altruistas que han escrito muchos más sabios pensamientos para que los lea la humanidad y me he imaginado el placer delicioso que habrán podido tener después, cuando, por los errores cometidos inconcientemente en el curso de su aprendizaje de la vida largo sentido) encuentren el sufrimiento magnífico de haber escrito algo bueno.

E. Siverio

BEETHOVEN

Todo por el ideal

Por ROMAIN ROLLAND

Era bajo y prieto, de traza sana, de complexión atlética; tenía la cara grande, color de almagra—menos al fin de su vida, que se tornó su tono enfermizo y amarillento, en el invierno sobre todo, cuando él vivía encerrado, lejos del campo,—la frente poderosa y abultada; los cabellos negrísimo, sumamente espesos y erizados por doquiera, cabellos en que el peine parecía no haber entrado nunca: *las serpientes de Medusa*; sus ojos brillaban con tal prodigiosa intensidad, que se hacían dueños de cuantos los miraban, pero casi todos se engañaron sobre el color de estos ojos; como llameaban con resplandor salvaje en un rostro obscuro y trágico, se los creía generalmente, negros; más no eran negros, sino de azul grisáceo, pequeños y hondamente escondidos; la pasión o la cólera los dilataba bruscamente, y entonces giraban en sus órbitas, reflejando todos sus pensamientos con una maravillosa verdad; a menudo se volvían al cielo con mirada melancólica...; la nariz era chata y grande, una jeta de león; delicada la boca, con el labio inferior avanzando sobre el otro, temible las mandíbulas, que hubieran podido cascar nueces; en el mentón, a la derecha, un hoyuelo profundo da una extraña disimetría al rostro. "Sonreía bondadosamente, dice Moscheles, y al conversar, cobraba casi siempre un aspecto amable y alentador. En cambio su reír era desagradable, falso, violento y rápido: "la risa de un hombre que no está habituado a la alegría". Su expresión ordinaria era de nostalgia, "una tristeza incurable". Rellstad dice en 1835) que tiene que dominarse con todas sus fuerzas para no llorar al ver "sus dulces ojos y su dolor penetrante". Braun von Braunschthal lo encuentra, un año después, en un café: sentado en un rincón, fuma una larga pipa cerrando los ojos, como él hace más a menudo cada vez, a medida que se va acercando a la muerte. Si le habla un amigo, Beethoven sonríe amargamente, saca de su bolsillo un librito de conversación, y con esa voz chi-

llona que cobran los sordos con frecuencia, le pide que le escriba su pregunta..... El rostro se le transfiguraba, ya en los raptos de inspiración súbita que de improviso le acometían hasta en las calles, y que eran la extrañeza de los transeúntes, o cuando se creía solo al piano. "Los músculos del rostro se le salían, se le hinchaban las venas; los ojos salvajes eran doblemente terribles; le temblaba la boca; tenía el aspecto de un mago poseído por los demonios que hubiera evocado". Tal una cara de Shakespeare. Julius Benedict dice: "El Rey Lear".

Muchos han exaltado su grandeza artística. Pero Beethoven es mucho más que el primero de los músicos: es el valor más heroico del arte moderno, el más grande y el mejor amigo de los que sufren y de los que luchan. Si las miserias del mundo nos entristecen, él se sienta a nuestro lado, como iba, en vida, a sentarse al piano de una madre dolorosa, y, sin hablar, la consolaba, en su soledad, con la armonía de su lamento de resignación. Y cuando el cansancio

del eterno e inútil combatir contra la mediocridad de los vicios y de las virtudes nos abate, ¡qué indecible bien es templarse en este mar de voluntad y de fe! De él emana un contagio de valentía, no sé que felicidad de luchar, la embriaguez de una conciencia que siente dentro de ella un Dios. Parece que, en una constante comunión con la naturaleza, Beethoven acabó por asimilarse sus profundas energías. Grillparzer, que lo admira con una suerte de temor, dice de él: "Llegó a ese punto temible en que el arte se funde con los salvajes y caprichosos elementos". Schumann escribe algo parecido de la *Sinfonía en do menor*: "Por mucho que se le oiga, ejerce sobre nosotros un poder invariable, como esos fenómenos de la naturaleza que, por más que se repitan, nos sobrecojen siempre de miedo y de estupor". Y Schindler, su confidente, añade: "Se acogió al espíritu de la naturaleza". Verdad; Beethoven es una fuerza natural; y es un espectáculo de grandeza homérica, ese luchar de una fuerza elemental contra el resto de la creación.

Rasgo de Miguel Angel

En 1474 en Chiusi, una de las más poéticas poblaciones de la Toscana, en Italia, nació Buonarroti, llamado comúnmente Miguel Angel.

Desde niño su alma no concebía nada que no fuese noble y grande, y su lectura favorita era el infierno del Dante, en cuyos cuadros sombríos bebió la inspiración de sus concepciones, siempre terribles y sublimes.

Tan eminente en pintura como en escultura, imaginó una ingeniosa estratagema para probar sus propias fuerzas.

Hizo una primorosa estatua del amor y le rompió un brazo, mandándola luego

enterrar con gran sigilio.

Al cabo de algunos meses esta estatua, encontrada por él, como casualmente, delante de testigos, fue presentada a los artistas más célebres de la época, quienes la conceptuaron una de las joyas de los antiguos tiempos, y dirigieron algunos sarcasmos a Miguel Angel, significándole la imposibilidad de que él nunca hiciese una cosa parecida.

Entonces el artista, triunfante, sacó el brazo que tenía escondido, y la envidia y la calumnia tuvieron que enmudecer ante aquella irrecusable prueba de su genio.

ANGELA GRASSI

Su vida entera parece un día de tormenta. Al comienzo es como una mañana adolescente y límpida, apenas recorrida de languidez, pero en cuyo aire inmóvil hay ya una amenaza secreta, no se sabe qué pesado presentimiento. De pronto pasan sombras inmensas, trágicos murmullos, silencios temibles, y zumbadores; los vendavales furibundos de la *Heroica* y de la *Do menor*. La pureza del día no se ha apagado, sin embargo; sigue la alegría siendo alegre y la tristeza está alumbrada de esperanza. Pero a partir de 1810, el equilibrio del alma se rompe; la luz se torna extraña; como vapores, los más claros pensamientos suben, y se disipan y tornan a aparecer, obscureciendo el corazón con su veleidoso trastorno melancólico. A menudo la idea musical parece borrarse del todo, ahogada, después de haber surgido, una o dos veces, de la bruma, y sólo vuelve a aparecer, al final del fragmento, en un instante aborrecido. La misma alegría ha cobrado un aire áspero y salvaje; no sé qué calentura, qué veneno se mezcla a todos los sentimientos... El nublado se amontona a medida que la tarde cae; y son los dos densos nubarrones hinchados de relámpagos, negros de duelo, preñados de truenos, del comienzo de la *Novena*... Súbitamente, en lo más recio del huracán, se rajan las tinieblas, es arrojada la sombra del firmamento, y la serenidad del día torna por un acto de voluntad.

¡Qué victoria vale lo que esta victoria: qué batalla de Bonaparte, qué sol de Austerlitz tienen la gloria de este esfuerzo sobrehumano, de esta conquista, la más luminosa que haya nunca hecho el espíritu! Un desventurado, pobre, enfermo y solitario, el dolor hecho hombre y a quien el mundo niega la alegría, crea la alegría por sí mismo para dársela al mundo; y la forja con su tristeza, como lo ha dicho él mismo en unas palabras valientes, resumen de su vida, que son la divisa de todas las almas heroicas.

Por el dolor, la alegría.

Sólo las grandes razas idealistas poseen la fuerza y la frescura de una eterna juventud. Los pueblos sin grandes ideales son como sombras y simulacros, de pueblos, árboles sin savia y sin raíces, rudas cortezas de humanidad. Los excesos del practicismo secan las fuentes de la imaginación y el sentimiento. El ideal es la verdad inmutable, la pura representación de la verdad en sus últimos y cabales desarrollos; la perfección concebible por el entendimiento a cuyo fin tiende la Naturaleza, es decir, la realidad. Lo ideal es el único objeto de lo real, no una fórmula abstracta, sino aquello que puede, que debe, que será realidad. Los ideales duermen en las cosas concretas y positivas como las mariposas en las crisalidas.

RICARDO LEÓN

Elogio de las Campanas de la Paz

Dulces cantan las campanas el armonioso himno de la paz...

En la inquietud de mi aislamiento, la voz de las campanas me llena de inusitado regocijo, al ver llegada la hora pedida con fervoroso entusiasmo.

Los hombres han de acabar sus odios... Tal vez no roncarán más los cañones ni brillarán las armas en guerras fratricidas...

Tal vez no habrá martirios por mucho tiempo si es que cada uno pone un poco de amor en la obra generosa de la fraternidad social...

Campanas de la paz: Sois al tañer un bálsamo milagrado para mi corazón dolorido: sois, después de tanto enudecimiento, como la sonora voz de los clarines cuando anuncian libertades de los pueblos.

¡Campanas de la paz, benditas seáis!

OSCAR ALBERTO IBAR

Pidiendo reacción

La iniciativa es algo que nos falta en todos los órdenes de la vida. No la tenemos para los negocios y vivimos de un monoprodueto y aglutinados en la meseta central como simios que no dejan el árbol que les dá el fruto. No la tenemos en la política y desde hace un cuarto de siglo puede decirse que nos gobiernan los dos mismos hombres con sus mismos grupos. No tenemos espíritu de renovación y presentamos femenilmente nuestras quejas recíprocas por nuestra propia indolencia toda vez que esos grupos dirigentes, ya sean capitaneados por don Ricardo o ya sea por don Cleto, esos dos ídolos invariables, muestran la incapacidad de su obra. Elevamos nuestra voz en un lirismo improductivo y nadie entra en actividad acometedora como si gritara en nuestra indolencia las pocas gotas de sangre india que llevamos. Si acaso se lanza un nuevo nombre, en vez de apoyar ese movimiento de renovación indispensable, ponemos la duda y permanecemos inactivos encontrando más lógico ir a las urnas para depositar un voto por el mismo a quien en el fondo no aceptamos y por sus mismos feligreses que nos han impedido la entrada a la vida política activa de la República. Los ticos, decía ha poco un diario centroamericano, son incapaces de variar en política: su conservatismo es tal que es casi imposible quitarlos de las filas en las cuales figuran sus dos grandes—y al parecer únicos—hombres de estado. Esta circunstancia es la causa de que aquella República privilegiada como pocas por la naturaleza se encuentre relativamente estancada por la falta de una renovación que logre poner en movimiento otras actividades. Todo eso no sólo se dice en el exterior sino que lo repetimos aquí en este suelo tan fértil en el comentario, pero ese convencimiento de nada nos sirve y nuestra pereza, nuestra criminal pereza, continúa moviéndose en el mismo radio de la política ante un diteísmo irritante. Y no importaría que fueran esos dos dioses nuestros los únicos a quienes tributáramos el culto, pues sus méritos son tan efectivos que bien merecida tienen una distinción semejante, pero con el éxito de ellos triunfa el montón que los acompaña como si fuera la clientela de los antiguos patricios romanos. Y ese montón es siempre el mismo: revolón, egoísta y pretencioso. El lápiz de uno de nuestros hábiles caricaturistas podría representarlo por un mandarín chino que todo lo quiere para sí y nada concede a los otros. No permite que el mérito triunfe y su lisonja que debiera estar como la de los condenados en el Infierno del Dante, sumergida en el estiércol, logra—con excepciones muy pocas—hacer que triunfe el mediocre. Una labor descollante equivale a la cancelación de las credenciales a perpetuidad, y de ahí que ha poco, uno de nuestros jóvenes más intelectuales y de brío, el Lic. Ricardo Fournier, confesare ante la posibilidad quizás de un premio a su esfuerzo, que permanecerá alejado de una política donde apenas hace minutos que entró; ya él sabe como muy bien se lo dijo un deudo suyo que la peor enemiga que tiene es su labor altiva, independiente y patriótica. Por este motivo hemos creído un deber imprescindible tomar nuestra lanza hasta ver si logramos romper todos esos prejuicios perjudiciales que nos tienen al margen de la ruina y del ridículo. Afortunadamente contamos con una juventud sin mácula, y en las horas del peligro—si las hubiere—la sonrisa no nos abandonaría, ni del cuerpo se escaparía ese dinamismo que lo tendrá erecto como una protesta inmovible. Queremos ver si a nuestro lado vienen los demás jóvenes, esa juventud de veras, a la cual se dirigía Santiago Argüello, cuando exclamaba: "hablo de la juventud de veras, flor de vida, sal del mundo, la que aún no está contaminada de egoísmo, sin la asfixia del odio, sin los tumores del prejuicio, sin el rabulismo de propósito y sin la intención de enrucijada. Germen de luz, brote de fuerza: juventud." Si fatalmente no se nos oye, si este grito se queda muerto en la oquedad de la indiferencia, al me-

Fiesta en honor de los diputados

La Confederación Nacional de Telegrafistas obsequió la noche del sábado pasado en el Hotel Metrópoli un banquete a varios diputados en demostración de suma gratitud por la actitud de ellos, generosa y de justicia en el Congreso. Esta fiesta estuvo bastante simpática en un ambiente de inmensa cordialidad. Asistieron: don Carlos María Jiménez, don Rafael Ortiz, don José Albertazzi Avendaño, don Guillermo Carranza S., don Rogelio Sotela, don Leoncio Pérez, don Célmo Angel Mora, don Octavio Rojas E., don Rafael Gamboa, don Roberto Murillo, don Isaac Aguilar y don Rubén Baez. Ofreció la fiesta en nombre de los telegrafistas don Octavio Rojas, en un con-

ceptuoso discurso que causó muy buena impresión, y el que tenemos el gusto de insertar a continuación.

"Señores diputados.

"Señores:

Tócame la honrosa misión de ofrecer a ustedes este sencillo homenaje de gratitud que hemos organizado los empleados de correos y telégrafos.

Querría limitarme aquí a repetir las palabras de nuestro querido compañero don Célmo Angel Mora, en oportunidad parecida a esta, en que también interpretaron los sentimientos generales, pero con temor de no agregar nada nuevo a ellas, doy franca salida a las mías, hay en la marcha de las cosas actos que le marcan

un rumbo determinado que han de seguir tarde o temprano. Frustrado el primer intento de ustedes señores diputados, que en una de las ligeslaturas pasadas nos favorecieron con su buena voluntad, ya era fácil prever, que aprovechando la buena atmósfera de este congreso que tan generosamente se ha portado con nosotros, era cuestión de simpatías de parte del poder ejecutivo el llegar a un feliz logro, y así ha sucedido.

Para los empleados de correos y telégrafos que han seguido con interés el desenvolvimiento de estos sucesos, caben grandes satisfacciones. La de que su justicia ha sido reconocida plenamente, por amos poderes y la de que hombres

país pusieron su opinión de los más prestigiados del aislada a su servicio, y de esa manera fué llevado a cabo un movimiento reparador y oportuno, porque como reza el dicho popular, nunca es tarde...

Y verdaderamente: nunca es tarde para una reparación, si esa tardanza no estuvo en culpa deliberada. De este congreso tenemos nosotros que decir que no podemos recordarlo sin sentir una ola de gratitud que nos inunda, porque en él hemos encontrado una profunda y verdadera simpatía, que ha hecho posible grandes sacrificios de parte de ustedes para dar forma práctica a este acto justo y generoso a un mismo tiempo, de los aumentos de nuestras dotaciones.

Señor Jiménez, bien sabemos lo que esto fue para Ud. que no hizo más que continuar su primer impulso frustrado anteriormente, pero llevado a un éxito feliz en esta vez. Señores Sotela y compañeros; todos Uds. estuvieron inspirados en un sentimiento de justicia al reconocer la desigualdad de nuestras labores comparadas con las exiguas dotaciones de que veníamos disfrutando. Este homenaje de gratitud presentado en nombre de la confederación nacional de telegrafistas de los empleados de correos de los telegrafistas de la república en general, al poder ejecutivo, comisiones de hacienda y gobernación del congreso, debió haber sido más amplia, de acuerdo con nuestros amplios sentimientos, pero dentro de su presentación modesta deseamos que conste nuestra ilimitada efusión de gratitud.

Brindo por la salud y el bienestar de Uds. por el acierto en las labores que tienen encomendadas y por el progreso y mejoramiento de los servicios públicos de correos y telégrafos. Salud!

Contestó a este discurso don Carlos María Jiménez con frases sinceras y de gran complacencia. También hicieron uso de la palabra los señores Ortiz, Albertazzi y Mora. La fiesta terminó a las nueve y media de la noche.

ANUNCIESE EN
EL TIEMPO

EL CHIC DE PARIS

y sus novedades, sus trajes y vestidos
A MITAD DE PRECIO

El Chic acaba de recibir

Telas de moirée para zapatillas

Telas para zapatos última novedad parisiense, juegos de carteras y pañuelos.

pulseras y mil otros artículos de novedad para regalos de Noche Buena.

Avisa a su fina clientela que ha decidido dejar su departamento de vestidos y trajes

A MITAD DE PRECIO

En el Departamento de niños a cargo de Mrs J. M. Woodbridge se hace para este fin de año grandes rebajas en los artículos de niños.

Sobretodos para niños y niñas desde ₡ 20

Vestidos franceses de marineros desde ₡ 27 de casimir para niños y hombrecitos, lo más elegante llegado al país, desde ₡ 40

Sombreros de terciopelo, fieltro, encaje, georgette a los precios más bajos, zapatitos franceses, todos los estilos y tamaños, cosidos, primer precio ₡ 7.00. Fajas helásticas tan pedidas para los clientes pequeños, ya llegaron, primer precio ₡ 12.

El Chic de París regala a sus clientes un tiquete para la rifa de Noche Buena por cada coda colón de compra. Se regalan también bobmbas con gaz por cada cinco colones de compra.

La tienda queda abierta de noche

nos tendremos el regocijo de haber cumplido con nuestro deber y salido de las filas de esclavos que marchan peor que los boteros del Volga sin siquiera una canción en los labios. Para los políticos de oficio que están frente a sus dioses antiguos será memoria esta actitud resuelta, pero para nuestra conciencia, que es lo más importante, es un gesto hermoso que hacemos en bien de la Patria.

ARISTOTELES

Dr Víctor M. Ruiz

DENTISTA

Oficinas - 100 vs. al Norte Botica Oriental

Teléfonos: Oficina 2710 - Habitación 2729

AEROGRAMAS

De interés para los pensionados

Stimson, Reijero Wakasuki discuten sobre la Conferencia Naval

Washington, 18.—El secretario de estado, Stimson y el reciente Premier Reijero Wakasuki de Japón cambiaron "esperanzas optimistas" para el éxito de la venidera Conferencia Naval en Londres durante tres horas tuvo lugar la discusión de los problemas existentes que envuelven los armamentos de mar de los Estados Unidos y Japón.

En busca del criminal Fred Burke

Chicago, 18.—Las autoridades empujan la búsqueda de Fred Burke acusado de estar enrolado en la muerte de siete bandidos en un garage en Febrero último. También se le busca en Indiana, Wisconsin, Kentucky y Michigan por asesinato y robos.

La caída de los aviadores

Río de Janeiro, 18.—El avión de Challes y de Larre

Borges en tierra de Maracaí estado de Río Grande norte. Larre Borges ligeramente herido. Challes ileso, se han enviado auxilios. Noticia del accidente propagóse rápidamente causando dolorosa impresión, pues en esa región del país difícilmente se comunicaban. Confirmase oficialmente que el cupón del empréstito francés del 1911 vence en enero que tendrá que pagarse en oro en París conforme la sentencia del tribunal de La Haya.

El Presidente de la Cámara de Comercio de los E. E. U. U., opuesto a la política.

Washington, 18.—Julius H. Barnes, Presidente de la Cámara de Comercio de los Estados Unidos, en testimonio ante el vestíbulo del Comité del Senado, expresó

su oposición por la forma de política de la Cámara, de adelantar a los cooperadores de los fondos de trigo el equivalente al valor corriente del producto.

El presidente Hoover nombra nuevos miembros para la comisión de comercio

Washington, 18.—El presidente Hoover nombró a los señores Joseph B. Easman de Baston, y a Robert M. Jones de Knoxville, Ferm. Miembros de la Comisión de Comercio por el término de diez años, empezando el 19 de enero

Intercambio de notas

Berlín, 18.—Oficialmente se publican cambios de notas entre la conferencia de embajadores aliados y el embajador alemán en París sobre las destrucciones en la red ferroviaria Renana de ciertos empalmes considerados de importancia militar. Estas notas llevan la fecha del 16 de julio y 4 de agosto Han sido objeto de severas críticas de parte de los nacionalistas alemanes por constituir elemento del con-

trol su intervención en asuntos importantes alemanes efectivos después de la evacuación.

Cadáveres de la guerra ficticios

París, 18.—Con motivo del traslado de los cementerios de los soldados franceses y alemanes caídos durante la gran guerra cerca de la altura de Loreto removidos por motivos de vialidad, descubriéronse irregularidades que conmueven la opinión germano-francesa.

La sociedad francesa encargada del traslado de los restos guerreros los han instalado en tumbas ficticias llenando estas con viejos botines y otros materiales en vez de los cadáveres.

Arreglo entre embajadores ruso-turco

Moscou, 18.—"Investija" este diario anuncia que en Kahachan ha celebrádose una larga conferencia con el jefe del gabinete turco Ismet Baja y el ministro de relaciones del Soviet Ruschdibey. Espérase en el resultado de esta conferencia un nuevo acuerdo ruso-turco.

Socorro a los pueblos azotados por el pasado temporal

Madrid, 18.—Reunióse consejo de ministros para acordarse socorro con diversas cantidades a los pueblos siniestrados con el temporal, y otras desgracias.

Adoptáronse medidas necesarias para atender rápidamente la reparación del templo del Pilar de Zaragoza.

Celebróse acto de la colocación del cuadro de Dato junto al de Canalejas.

Prueba del crucero Miguel Cervantes

El Ferrol, 18.—Se celebraron las pruebas de velocidad del crucero Miguel de Cervantes alcanzando 35 millas. Obteniendo tres horas más de las exigidas por el contrato.

Minis ro festejado

Bilbao, 18.—El señor ministro de la marina marchó

Publicamos lo siguiente tomado de La Gaceta por creerlo de interés para los pensionados del Estado:

La Secretaría de Hacienda, a fin de evitar perjuicios a los pensionados de la Nación, recuerda, a quienes pueda interesar, el artículo 2o. de la Ley No. 115 de 11 de agosto de 1925, que literalmente dice:

"Artículo 2o.—Todo pensionado deberá, durante el último trimestre de cada año, presentar a la primera autoridad de su respectivo domicilio una solicitud para que reciba la información testimonial de cuatro personas hábiles, vecinos honorables del lugar, de designación de dicha autoridad, que acrediten la identidad del agraciado, su estado de pobreza y la circunstancia de carecer de parientes acudados que le deban alimento

A cada información deberá acompañarse una certifi-

ción del Registro de Propiedad en que conste que el pensionado carece de bienes inscritos, o que teniéndolos se hallan gravados con fuertes hipotecas o representan un valor escaso. Esta documentación, así completa, será presentada a la Secretaría de Hacienda para que en vista de ella resuelva el Poder Ejecutivo si debe o no continuar el interesado figurando en los libros de inscripciones de los pensionados nacionales.

La información y certificación se extenderán en papel común, libre de todo derecho fiscal, pero bajo ningún concepto se admitirán después del treinta de diciembre de cada año; y el interesado que dejare de presentar la suya oportunamente, perderá el derecho a su pensión durante el año siguiente al en que haya omitido llenar las prescripciones de esta ley".

Estado de caja de los telegrafistas

El estado de caja de la Junta de Jubilaciones de Telégrafos y Teléfonos Nacionales es el siguiente, según la revista <i>Némesis</i> :	Entradas de enero 1 a 31 de agosto de 1929.	35.783,85
Saldo al 31 de Diciembre de 1928	172.347,05	
Salidas	14.244,35	
Saldo	158.102,70	

Carta política al señor Presidente

Don Clímaco Pérez, el hombre de acción del Lic.

a Guernica visitando población y regresando a Bilbao donde en el medio día obsequióse banquete, en la tarde asistió a la botadura del nuevo buque Mar Negro. La señora esposa del ministro y las señoritas hijas de Primo de Rivera visitaron el Santuario Garlis, en la noche regresaron en un expreso a Madrid.

Santos en su afán de provocar la unión de los antirreleccionistas guanacastecos ante las candidaturas reeleccionistas, ha dirigido una carta al señor Presidente pidiéndole, para mayor garantía de los partidos, que los registros sean traídos directamente, con la debida custodia, al Consejo Nacional Electoral.

No sabemos cual será la respuesta del señor Presidente.

Carta de naturalización

Después de todos los trámites legales concedióse carta de naturalización costarricense al súbdito checoslovaco Duschinsky Kristeller.

Después de todos los trámites legales concedióse carta de naturalización costarricense al súbdito checoslovaco Duschinsky Kristeller.

Piense en el futuro de su familia! 10 céntimos al día

producirán MIL COLONES para su familia a la hora en que ocurra la muerte de Ud.

¿Cuántos dieces botamos diariamente, sin utilidad ni objeto alguno? Pues bien, uno solo de esos dieces invertido en una póliza de seguro de vida pondrá a la familia a cubierto de la angustia que trae la falta de dinero inmediato para subvenir a los gastos ocasionados a la hora de la muerte del Jefe de la familia.

Pólizas de vida sin examen médico, desde mil a dos mil colones

Llene el cupón adjunto, envíenoslo, y sin compromiso alguno de su parte le mandaremos una fórmula de solicitud para una póliza de seguro sin examen médico.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS. DEPARTAMENTO DE VIDA
Garantía y responsabilidad plena del Estado

RECORTE ESTE CUPON

Banco Nacional de Seguros
Depto. de Vida,
San José de Costa Rica.

Mi nombre completo es

Mi dirección es

Mi ocupación es

Sexo

Nací en el día de de

(Si no recuerda la fecha de su nacimiento diga qué edad tiene)

Desearía un seguro por \$

Este cupón lo he recortado El Tiempo)

Jaleas, Pastas y Bocadillos DE GUAYABA EXIJA SIEMPRE ESTA MARCA

LA TRICOPILIA

Los postres que nunca cansan - La Golosina predilecta de chicos y grandes - De venta en todas partes

SASSO HERMANOS. Distribuidores Exclusivos

Frente costado BANCO DE COSTA RICA.- San José

Página de la Sociedad

Don Aurelio Castro y doña Elvira Odio O., rememoran mañana su aniversario de bodas, por lo cual nos es grato felicitarlos muy sinceramente.

Mañana celebran el tercer aniversario de vida matrimonial los estimables esposos don Tomás Povedano y doña Esmeralda Loría, para los cuales enviamos nuestros votos cariñosos por su felicidad.

La comida de los bachilleres

Esta noche en los elegantes salones del Hotel Plaza se verificará la comida con que los nuevos bachilleres graduados este año, obsequian a sus profesores y a su querido director. Estas fiestas que celebran siempre los bachilleres como despedida de sus aulas y sus profesores, presentan siempre la alegría del triunfo y la nostalgia de la despedida, y dejan en la memoria de los jóvenes graduados el recuerdo del último día pasado en franca alegría con sus profesores.

La fiesta de esta noche dará comienzo a las 19 horas.

Regreso

Procedente de los Estados Unidos, se encuentra en esta capital el joven José Luis Ugalde, quien después de varios años de ausencia, regresa hoy de nuevo al seno de su hogar. Lo saludamos.

Viajeros

Procedente del Paso del Tempisque se encuentra entre nosotros don Casimiro Sobrado.

De Heredia vinieron las señoritas Angela y Cristina Coronado.

Para Puriscal salió el señor don Jesús Jiménez.

De Puntarenas vino la señorita María Luisa Reyes.

Parte hoy para Grecia el señor don Jorge Escalante.

Para Pueblo nuevo partió ayer don Juan de Dios Arce M.

Vino de Heredia el Lic. don Ernesto González Flores.

El próximo sábado sale para Panamá el Lic. don Arturo Moncada, quien va

a reunirse con su señora esposa radicada en aquella ciudad.

Procedente de Juan Vinas se encuentra entre nosotros el conocido agricultor don John Ernest.

De Heredia vino don Guillermo Trejos.

Del mismo lugar don E-

duardo Castro y don Nelo Quesada.

Galas de Navidad

El estimable hogar de don Hermógenes Rodríguez y su señora esposa doña Ada Gil han tenido la inmensa dicha de recibir, como una preciosa gala de Navidad, una encantadora niña, que vendrá a hacerle compañía al gracioso Fernan, el primogénito y los esposos Rodríguez Gil.

Sinceramente felicitamos a sus felices padres al mismo tiempo que hacemos votos por que los dioses propicios derramen sus gracias sobre la recién nacida.

Cumpleaños

Mañana celebra la fecha de su cumpleaños la estimable dama, doña Luisa Volio de Gallardo. Con este motivo nos complacemos en enviar a la distinguida matrona nuestro atento sa-

ludo de felicitación, deseándole todo género de dicha.

Con motivo de celebrar mañana el aniversario de su natalicio, la señora doña Adela Cañas de Beeche, este diario se complace en saludarla muy atentamente, deseándole mucha ventura en tan grata fecha.

La distinguida señora do

ña Hilda Kepfer de Estrada festejará mañana el día de su cumpleaños. Le enviamos un cariñoso saludo de felicitación, al mismo tiempo que hacemos votos por su ventura personal.

El señor don Adolfo Jiménez de la Guardia celebra mañana la fecha de su cumpleaños. En este día recibía el señor Jiménez de la Guardia, unida a las muchas felicitaciones que recibía, la nuestra muy cordial.

El doctor don Viriato Figueredo Lora, quien actualmente radica entre nosotros, procedente de Guatemala, celebra mañana su cumpleaños. Lo saludamos.

Aniversario de bodas

Don Macedonio Esquivel y su señora esposa doña Hilma Bulgarelli de Esquivel, celebran mañana el tercer aniversario de sus bodas. Este hogar modelo de nuestra sociedad, es ya nido de dos preciosos chiquitines que son la dicha de sus padres. Vayan con la grata fecha que mañana rememoran, unidos a una felicitación muy sincera, los votos más fervientes por la ventura del hogar Esquivel Bulgarelli.

Mañana festejarán la fecha de su aniversario matrimonial, el caballero don Ernesto Ortíz y su señora doña Emilia Alvarado (1915). Con tal motivo nos permitimos felicitarlos sinceramente.

El hogar de don Otto Fernández y doña María Solís, celebra mañana el aniversario de sus bodas, por lo cual nos complace enviarles un cariñoso saludo.

Con motivo de celebrar mañana su el aniversario, estará de gala el hogar de don Jorge Guardia Carazo y doña Dora Hine P. quienes contrajeron matrimonio el año 1928.

Les enviamos nuestros calurosos votos porque la dicha se anide siempre en su hogar.

SAN JOSE Y PUNTARENAS

Kilómetros de S. José	RUMBO OESTE TRENES MIXTOS				ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
	SEGUNDA CLASE		PRIMERA CLASE			PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE	
	DIARIOS		DIARIOS			DIARIOS		DIARIOS	
	Diario excepto domingos							Diario excepto domingos	
	11	5	3	1		2	4	6	12
	6 30		15 00	9 00	SAN JOSE	14 40	8 20		13 40
2 43					SWITCH SABANA (Espuela)				
3 75	6 36		15 07	9 05	SABANA	14 32	8 12		13 30
4 95					ESPUELA Nº 1				
5 95					ESPUELA Nº 2				
6 52	6 48		15 15	9 15	PAVAS	14 20	8 03		13 20
7 30					ESPUELA Nº 3				
11 50					ELECTRIONA				
14 38	7 15		15 35	9 35	SAN ANTONIO	14 00	7 45		13 00
17 75					SAN RAFAL (Espuela)				
18 72	7 27			9 46	OJO DE AGUA	13 43	7 30		12 40
19 18					CORTIJO (Espuela)				
21 05					NUESTRO AMO				
22 73	7 40		16 00	10 00	CIRUELAS	13 33	7 20		12 25
24 90					SANCHEZ				
27 40					SIQUIARES				
29 00					SANTA RITA				
30 32	8 05			10 20	TURRUCARES	13 05			11 55
34 60	8 15			10 29	CEBADILLA (Espuela)	12 50			11 20
35 96					FLORENCIA (Espuela)				
37 30	8 35			10 50	ATENAS	12 43			11 10
41 82	8 50			11 00	BALSA	12 21			10 26
44 30					TORNOS				
47 25	9 03			11 13	MANGOS	12 05			10 04
49 74	9 12			11 22	ESCOBAL	12 00			9 56
52 55	9 20				QUEBRADAS	11 50			9 42
56 00	9 35			11 40	CONCEPCION	11 40			9 35
60 67					SALITRAL				
62 15				12 00	HACIENDA VIEJA	11 22			9 10
63 80					MARICHAL				
65 75					LAVERDE (Espuela)				
66 25	10 45			12 20	OROTINA	11 10			8 55
69 38					MASTATE (Espuela)	10 35			
69 88					ESPUELA CASTRO				
70 56	11 00			12 30	COYOLAR	10 33			8 22
71 00					ESPUELA GONZALEZ				
73 99	11 10			12 39	POZON	10 24			8 06
76 35	11 15			12 43	CEIBA	10 18			8 02
78 00					HIDALGO (Espuela)				
79 20	11 25			12 50	CASCAJAL	10 12			7 50
81 00					KILOMETRO 81				
85 86	11 45			13 05	JESUS MARIA	9 55			7 30
86 85					ESPABELES				
87 30	12 01			13 12	CAMBALACHE	9 50			7 20
89 15				13 16	SALINAS	9 45			
91 50				13 24	MATA LIMON				
93 00	12 10				CALDERA	9 38			7 00
96 00					TAJO CALDERA				
97 00	12 20			13 35	PUNTE SECO	9 38			
101 50	12 35	6 45		13 47	KILOMETRO 97	9 27			6 50
					LA JUNTA	9 15		16 42	6 38
102 00	12 45	6 55		13 55	BARRANCA	9 13		16 40	6 35
103 30					SANTA ROSA				
104 00	12 55				RIOJA				
106 00		7 10		14 05	ROBLE	9 00		16 20	6 20
107 80					SAN ISIDRO				
108 00					CARRIZAL				
110 00	13 05	7 20		14 15	CHACARITA	8 50		16 10	6 10
116 00	13 20	7 35		14 25	PUNTARENAS	8 40		16 00	6 00

Daniel González Víquez

Administrador

A. S. Chacón

Jefe de Tráfico

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ

Frente a la Alhambra

El Ing. Agrónomo don Aurelio Guell a su regreso de Nicaragua nos dice sus impresiones acerca de ese país. No soy político, declara, me intereza aquella gran riqueza natural, y me conmueve aquel espíritu de laboriosidad

En edición anterior en breve nota tuvimos el gusto de saludar a su regreso de Nicaragua, al Ing. Agrónomo Aurelio Güell a quien hoy buscamos en las Oficinas de John M. Keit, en los altos del Banco de Costa Rica, para tratar de conocer sus impresiones acerca de aquel país y sus condiciones y recursos actuales.

En La Prensa de Managua, le decimos, en una nota se informa que Ud. visitó la Cámara de Comercio y que tuvo una larga conferencia con el Presidente don Napoleón Re y con los señores don Vicente Cuadra, don Alejandro Cantón y el Dr. Francisco J. Medina. ¿Su viaje está ligado con fines comerciales?

El señor Güell se sorprende un poco, y luego reha-ciéndose se expresó así:

Francamente no es muy de mi agrado dar reportajes. Lo que al público le gustaría, y es lo que el periodista busca, sería la opinión política, y en eso no deseo entrar porque no es mi oficio. Descartado ese punto sí puedo manifestar, ya que se tiene la gentileza de creer interesante lo que yo diga, que mi llegada a Nicaragua fue en relación con negocios de café de esta Casa en ese país.

Efectivamente traté a esos caballeros que La Prensa dice. Los reporteros son

muy acuciosos, me vieron salir de la Cámara de Comercio y aprovecharon la noticia.

Ellos, los mencionados, personas de la mayor cultura a quienes tanto tengo que agradecer, como a otros que sería largo enumerar, me acompañaron dándome a conocer interesantes aspectos, distintas zonas. Visité El Tizate, finca del Ministro de Agricultura, Sr. Cabrera, situada al suroeste de Managua, hacia Las Sierras, así llamada la parte de la cordillera, es región cafetalera rica. También estuve por los pueblos, Masatepe, San Marcos, etc., para allá de Masaya, donde hay valiosas haciendas de café. Aquí hay que notar las diferencias de cultivo y de beneficio en relación con nuestros sistemas. No tienen agua, son terrenos secos, se siembra con sombra de leguminosas, de plátanos o de plantas por el estilo, y a pesar de todo el grano producido es inferior al nuestro. Curioso sería hacer un estudio de este problema, y tengo el propósito de invitar al Director de la Escuela de Agricultura, Ing. Don Bernardo Iglesias, para que haga un viaje con ese fin. Hay aspectos muy curiosos. Nicaragua es el país del agua donde hay muchas partes donde falta el agua. En San Marcos ví que vendían a

ocho céntimos oro el cántaro. Esto para los pobres es terrible. En eso somos más afortunados que los nicaragüenses, aunque somos mucho menos en otras cosas. El Ministerio de Agricultura trata de remediar la escasez de agua con pozos artesianos.

¿Conoció al Presidente Moncada? interrogamos.

Por interés personal mío de conocerlo y con la cooperación de algunas personas traté de verlo; pero no me fue posible, ese señor es una hormigita, ya estaba en la inauguración de una carretera, ya en una visita al campo con perspectivas de trabajo, siempre interesado en importantes obras públicas; es hombre de gran energía.

¿De política en general?

Dije que ese no es mi tema. Me interesó ver que el nicaraguense olvida la política que tanto lo apasiona cuando se le habla de agricultura. Tenemos mucho que aprender de ellos a pesar de nuestro don de paz. En medio de sus luchas están produciendo mucho. Don Julio D' Arbelles, Agente de Negocios, me recomendó en Corinto; Dígamele a don Rómulo Artavia que por qué no me ha vuelto a pedir maíz. ¿Y hasta cuanto podría mandarle?, pregunté. --40 mil o 50 mil quintales, contestó. El maíz está barato, lo mismo que el azúcar que se mantiene a un precio favorable a los intereses agrícolas por la acción de la liga azucarera. Ganado se produce mucho, así mismo.

Compró Ud. de esta vez?

No, ya había una provisión de 4000.

Del Canal, se habla?

Sí, hay muchos que creen que se hará; pero no falta quienes afirman lo contrario.

Los últimos, señor Güell, todavía sostienen la idea del gran don Modesto Barrios quien dijo que los nortea-

mericanos querían para ellos el derecho de hacer el Canal para que nadie lo hiciera.

Después de cruzar algunas palabras más con el muy atento Señor Güell, nos despedimos, dándonos la noticia de que mañana partirá para Guanacaste.

El órgano del espíritu

¿Cuál es el órgano del espíritu?

Para poder contestar esta pregunta es necesario precisar el concepto de espíritu.

El espíritu es algo que está dentro de nosotros, que no ocupa lugar ni tiene forma porque es inmaterial. El espíritu es la suma de pensamientos, imaginaciones y recuerdos. La suma de estos fenómenos son el espíritu y no productos de él.

La psicología según Titchener, es la ciencia del espíritu. Como toda ciencia tiene que tratar de cosas o procesos, entendiendo por cosas lo que es para todos los fines prácticos duraderas y que no cambian; como ejemplo tenemos el plano inclinado, el péndulo, etc., y entendiendo por procesos lo que está cambiando siempre.

Siendo el espíritu una suma de pensamientos, sentimientos, memoria, e imaginación y siendo estos, a su vez, procesos, porque no hay parte del espíritu que podamos tener en reposo y observarla sin que esté cambiando, sino que el pensamiento, el sentimiento, recuerdo e imaginación, están cambiando, moviéndose y mudando de momento a momento.

desarrollan en el interior de una persona y no forman más que parte de la experiencia de dicha persona, estos procesos son procesos mentales. Siendo el espíritu, como ya dijimos, una suma de pensamientos, sentimientos, etc., y estos, a su vez son procesos mentales, podemos concluir que el espíritu es una suma de procesos mentales.

Como los procesos mentales aparecen únicamente cuando hay una excitación en una parte determinada del cerebro, de aquí se concluye que el cerebro es el órgano del espíritu.

El hecho de que el cerebro es el órgano del espíritu ha sido establecido por dos clases de pruebas. En primer lugar, observamos que en toda la extensión del reino animal el tamaño y la complejidad del cerebro, están destinados a la categoría y complejidad de los procesos mentales; y en segundo lugar, advertimos que la perturbación o deterioro de ciertas partes cerebro, indican una forma especial de perturbación mental y recíprocamente que formas particulares de perturbación mental indican la perturbación de partes especiales del cerebro.

Como dichos procesos se

R. GARZA

UNITED FRUIT COMPANY

Nueva York	Kingston
Nueva Orleans	Avonmouth
San Francisco	Bocas del Toro
Cristóbal	Cartagena
Habana	Pto. Colombia



Servicio de Vapores

Nueva York
Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de New York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para New York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS:
Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME" "SARACCA" y "SURINAME". Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia

de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Bocas del Toro y Cristóbal.

Inglaterra
Servicio quincenal con los vapores "CARARE" "CAVINA" y "ARIGUANI".
Principiando con el vapor "CARARE" que saldrá de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad, Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston, los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA. para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los Sub-Agentes en San José, señores Sasso y Pirie Suc., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH
Administrador

Octubre 14 de 1929

Plan de la Lotería del Asilo de la Vejez

Para el Sorteo del 26 de Enero de 1930

Valor en premios. ₡ 5,140.00

1 premio mayor de ₡ 1,000.00	₡ 1,000.00
1 premio segundo de ₡ 500.00	500.00
1 premio tercero de ₡ 300.00	300.00
3 premios de ₡ 100.00	300.00
31 premios de 30.00	930.00
16 aproximaciones al premio mayor de ₡ 16.00 clu.	160.00
10 aproximaciones al segundo premio de ₡ 12.00 clu.	120.00
29 terminaciones a las 2 últimas cifras del premio mayor de ₡ 10.00 clu.	390.00
360 terminaciones a la última cifra del premio mayor de ₡ 4.00 clu.	1,440.00
456 premios	₡ 5,140.00

Cartago, Diciembre de 1929.

MONS. VOLIO,
Presidente de la Junta del Asilo de la Vejez

RAFAL MORÚA,
Tesorero

JORGE O. ROJAS, B.
Secretario



OMEGA

EL RELOJ
Acreditado Mundialmente

JOYERIA
MULLER

El Rencembre de esta antigua casa se debe a que solamente vende artículos garantizados y de superior calidad para la alta aristocracia
Frente Sur de la Plaza Artillería

Avisos Económicos

Lydio Bonilla P. e hijos

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en **EL TIEMPO**

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Aserraderos

Joven extranjero con larga práctica en agricultura y aceros de madera solicita empleo. Dirección - Doctor Lara, 3ª avenida Este a 25 varas de la Botica Central.

Café Popular

Esmerado servicio de café y comidas a la carta.—Teléfono transmisor—J. Alvarez—75 varas al Norte de la Botica Oriental.

Panadería del Paso de la Vaca de Soto Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general clean and comfortable. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken, San José, Costa Rica. Telephone 3271.

"El Buen Precio"

frente al Mercado

Ofrece a Ud. el mejor surtido de juguetes a precios nunca vistos.

Le agradecemos su visita para que se convenza.

Humberto Jiménez y Hno.

teléfono 2311

apart. 201

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la **FARMACIA ESPAÑA**

LUCAS MORUA
Farmacéutico
CARTAGO - C.-R.

De acción pronta
Eficaz
Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídalo en las Boticas

Royal Netherlands Steamship Co.

Compañía Real Holandesa de Vapores

EL VAPOR

STUYVESANT

7.200 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre

El 28 de Noviembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes dirijase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

Hay Crisis?

Si la cerveza Traube no existiera la crisis porque atraviesa el país sería una cosa insoportable; pero a Dios gracias todavía nos quedan algunos beneficios como el de esta deliciosa cerveza que constituye una de las alegrías del espíritu. Pruébelo y se convencerá.

TEATRO VARIEDADES

HOY Miércoles 18 de Diciembre

A las 7. La bellísima comedia

CAZADORAS DE MARIDOS

ENTRADA 50 CENTIMOS

A las 8.30: La soberbia cinta Francesa:

LOS AMANTES DE VENECIA

Creación de ARLETTE MARCHAL

ENTRADA 50 CENTIMOS

Mañana Jueves: **SENSACIONAL ESTRENO**

EL INFIERNO DE LOS VIVOS

con DOUGLAS FAIRBANKS h.

El segundo concierto de la Sinfónica fue un exitazo artístico

El martes en la noche se llevó a cabo el segundo concierto de la Orquesta Sinfónica, obteniendo un éxito de verdadero arte.

La riquísima obertura del Gran Maestro Ricardo Wagner, "RIENZI" fue interpretada por el Maestro José Castro Carazo y los músicos de esa orquesta, con el verdadero arte germánico que le caracteriza; desde luego, mi criterio es que Wagner se iniciaba entonces en el mundo "operático" y de ahí que la Obertura de "TANHAUSER" resulte una expresión más revolucionaria que "Rienzi".

La obertura 1812 del notable escritor Ruso Tzchaskowsky fue ejecutada con verdadera maestría y con la dinámica que sabe infiltrar el director Castro.

El inspirado vals "Gitano" y la marcha "Los Cadetes, dedicada esta última a los Cadetes de Costa Rica, fue una gratísima sorpresa que nos diera el estimado Maestro Castro Carazo.

Durante todo el concierto el público estaba como electrizado y se comentaba acerca del modo posible para que el Maestro Castro no se vea obligado a abandonar su patria querida, familiares y amigos y eran varias las fórmulas que hasta se proponían entre los del auditorio.

La orquesta de señoritas "DOMINO" ocupaba el palco No. 1 y 2 izquierdo y los cadetes hicieron también acto de presencia, obsequiando al Maestro con una medalla de oro.

Dr. A. Acosta Guzmán

Médico - Cirujano - Obstétrico

CLINICA FIGUERES

Teléfonos: Habitación 3585 - Oficina 2400

Saludo al General Cabezas

Tenemos el gusto de presentar el más atento saludo al Ingeniero Gral. don Fernando Cabezas Zaldívar a su regreso de los Estados Unidos y Europa. Descamos que vaya recuperando su salud.

Plan para el sorteo de 22 de Diciembre. 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones		
1 premio mayor de ₡ 20.000	₡ 20,000.00
1 " " 2,000	4,000.00
1 " " 1,000	1,000.00
3 " " 500	1,500.00
31 " " 200	6,200.00
12 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200.00 cada una....	2,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100.00 cada una....	1,000.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100.00 cada una.....	2,900.00
360 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 300.00 cada una.....	10,800.00
458 premios	Valor.....	49,400.00

PREGONEROS

Se necesitan en este diario. Buen sueldo

- NEMESIS -

Hoy apareció el número primero de la revista Némesis, órgano bimestral de la Confederación Nacional de Telegrafistas, de que es director don Célmo Angel Mora y Administrador don Octavio Rojas E. Si continúa Némesis llevando a sus lectores material tan interesante como el que contiene este primer número es de augurar ya un triunfo completo.

FRONTON JAI ALAI

REY DE LOS DEPORTES

Miércoles 18 - ¡Soberbia Función!

Se jugarán dos grandes partidas y tres grandes quinielas tomando parte los mejores pelotaris del cuadro.